

# ECO DE LA ALCARRIA

SEMANARIO CATÓLICO

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

CAPITAL: Mes, 0'30 pesetas.—Año, 3 idem  
FUERA: Semestre, 1'75 peseta.—Año, 3 id.  
EXTRANJERO: Año, 10 pesetas.  
Pagos adelantados

Guadalajara 17 de Junio de 1903

SE PUBLICA LOS MIÉRCOLES

Año I



Núm. 3

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Santo Domingo, 3

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

Mayor baja, 69.—Imp. de E. Burgos

## LO DE SERVIA

En todas las poblaciones del mundo se comenta y todos los periódicos se hacen lenguas del horroroso regicidio de Servia, admirados al ver tales actos de barbarie en pleno siglo xx, y nosotros no podemos menos de ocuparnos de asunto que ciertamente viene á ser el plato del día para la prensa; no por la satisfacción de dar una noticia más, puesto que ya nuestros lectores están enterados lo suficiente por los diarios ó rotativos de la Corte, sino para que vean y mediten en estos acontecimientos de la historia del hombre y de los pueblos, la influencia de la Religión cristiana, merced á la cual no son posibles semejantes atentados en los pueblos occidentales.

Si en las naciones impregnadas del espíritu civilizador del cristianismo se consumase tan espantosa catástrofe, los autores de tan horrorosos actos de salvajismo, quedarían *ipso facto* imposibilitados, no sólo para el gobierno, sino para la existencia, y una reacción moral salida del pecho cristiano y civilizador de todos, ahogaría á la tal conspiración, que por medios tan inhumanos pretende llegar al poder; pero, en una nación que no admite la luz del Evangelio, que no participa de los instintos civilizadores de las naciones latinas, no es extraño que en el siglo xx se repitan aquellas sangrientas conspiraciones que acabaron con los Césares, con algunos de nuestros reyes Visigodos y muchos de los Francos y no pocos sultanes de Turquía.

Mediten estos hechos y aprendan á filosofar sobre la historia de la humanidad, los que ignoran ó no quieren conocer la misión civilizadora de la Iglesia Católica en los pueblos occidentales.

Pero para que todo no sea filosofía y nuestros lectores conozcan en parte la historia de Servia y de sus reyes, diremos algo en relación con la estrechez de estas columnas.

Servia fué hasta principios del siglo pasado provincia de Turquía, pero

merced á dos guerras de independencia sucesivas, una la de 1806, en que consiguió su autonomía y otra en 1225 que logró ya la libertad nacional, se declaró independiente. Cada una de estas dos guerras tuvo su caudillo: la primera á Czerni-George y la segunda á Milosch, y cada uno de estos héroes fué proclamado en su respectivo tiempo Principe de Servia, habiendo dejado ambos su dinastía, sucediéndose por medios nada pacíficos y empeorándose en estos últimos tiempos por la influencia de la lucha internacional entre Austria y Rusia; aunque, según dicen los periódicos, los actuales reyes de Servia dieron con su mala conducta sobrados motivos de quejas, no tan sólo á los partidarios de la dinastía opuesta, sino á toda la Nación.

El hecho ya lo han publicado todos los periódicos y el telégrafo lo ha transmitido á la prensa, con todos sus detalles ciertos y algunos más.

El presunto rey de Servia se llama Pedro Karageorgevitch; nació en Belgrado en 1846 y es hijo de Alejandro, que reinó desde el 42 al 98 del pasado siglo y su abuelo fué el caudillo de la guerra de 1806, quien consiguió para Servia la autonomía.

El nuevo Rey está casado con una hija del Principe Nikita de Montenegro, es cuñado de Victor Manuel, actual Rey de Italia y es un amigo fiel de Rusia.

## LA FESTIVIDAD DEL CORPUS

Con la solemnidad de costumbre se ha celebrado el presente año en la iglesia de Santa María la función del Santísimo Corpus Christi, á cuyo acto asistió el Cabildo eclesiástico, las autoridades civiles y militares y numerosos fieles.

La iglesia se hallaba adornada con gusto y en el pórtico de la misma gallardetes, banderas, escudos y colgaduras rojas y gualdas aparecían colocadas ordenadamente, matando los vanos de los grandes lienzos de pared y cubriendo las columnas.

La solemne procesión, verificada á las once de la mañana del mismo día, recorrió las principales calles de la ciudad, siendo precedida la Custodia Santa por las cruces parroquiales y del Cabildo y estandartes de diversas cofradías y hermandades, cerrando la comitiva numerosa representación del elemento militar, autoridades, religiosos Franciscanos y sacerdotes seculares.

La presidencia estaba compuesta de nuestro dignísimo Gobernador civil D. Juan Menéndez Pidal, de nuestro querido Alcalde don Juan Miranda y de un señor Coronel del distinguido Cuerpo de Ingenieros militares.

La banda de música de esta población y un piquete de Ingenieros cerraba la marcha.

Formaba también parte de la procesión la tan nombrada «Hermandad de los Apóstoles», cuyos individuos lucían sus vistosos y originales trajes.

Durante el paso de la procesión, presenciado por todo el pueblo y buen número de forasteros, aunque menor que otros años, tal vez debido á la desigualdad del tiempo, se guardó por todos el respeto debido.

## LAS OCTAVAS

En Santa María.—El viernes último celebró su octava la Sacramental de la parroquia de Santa María.

Solemne como siempre fué la función principal, en la que el joven sacerdote y querido paisano nuestro D. Julio Vallejo, regente de la citada iglesia, pronunció con el entusiasmo que le caracteriza hermosísimo discurso, cuajado de brillantes pensamientos, encaminados á destruir las herejías de los que niegan la presencia real de Cristo en la Sagrada Eucaristía.

La procesión, también muy lucida, recorrió las principales calles de la feligresía, en las que la Fé de los moradores de aquellos barrios había levantado arcos vestidos de ramaje y adornados de banderas, escudos y gallardetes, así como bonitos altares, en los que hacía estación la Santa Custodia.

En la noche del mismo día pudimos admirar la iluminación eléctrica colocada en la fachada principal de la Sucursal del Banco de España, por la que felicitamos muy de veras al Sr. Director de dicho Establecimiento.

En Santiago.—Rivalizando en entusiasmo, como siempre, celebró el pasado sábado la Sacramental de Santiago Apóstol su función de Octava, hallándose la iglesia adornada con exquisito gusto.

Nuestro querido amigo, el virtuoso sacerdote D. Francisco María Martínez Marín, cura propio de la mencionada iglesia, fué el encargado de cantar las supremas glorias del Dios de la Eucaristía, y dados sus profundos conocimientos teológicos, no es de extrañar que resultara una magnífica oración sagrada, por lo que muy de veras le felicitamos.

La procesión recorrió varias calles de la feligresía, en las que también se habían levantado arcos de triunfo en honor del Dios de Israel.

En San Nicolás.—La Minerva celebrada por la Sacramental de San Nicolás se verificó el domingo próximo pasado, siendo hermosísima en extremo la función principal, pues á más del buen gusto de los encargados en adornar el bonito templo, cuajado por completo de flores naturales, cuya esencia embalsamaba el ambiente, la capilla dirigida por nuestro convecino D. Ecequiel Castelló dejó oír una de sus mejores obras, y la oración sagrada, bonita en la forma, profundísima en el fondo, dicha con el entusiasmo, valer y unción evangélica de un muy querido y respetado amigo nuestro, de D. Ramón Guerra, Abad de la Magistral de Alcalá de Henares, fué el complemento de tan solemne fiesta.

La procesión fué muy ordenada y lucida, contribuyendo á ello el elemento militar y no pocos asociados del Sagrado Corazón de Jesús.—G. C.

## CORAZÓN DE JESÚS

Estamos en la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, y es preciso que nos fijemos bien en los emblemas que ostenta su adorable Corazón.

Un corazón salido del pecho, coronado de espinas, saliendo de su interior llamas que sirven de pedestal á una cruz; he aquí los símbolos de esta fiesta: *grandeza, amor y sacrificio*. La *corona* es símbolo de realeza y Cristo es rey y rey de los corazones, por eso no presenta como los reyes de la tierra la corona sobre su cabeza, sino sobre el corazón, su corona no es aparente y movediza, sino fija y estable, compenetrada en su corazón por el sacrificio. Las *llamas* son símbolo del amor, el cual, como sea tan intenso en el corazón de Jesús, sale al exterior patentizando á los ojos del hombre el amor que nos tiene. Hace unos días, en la festividad del Corpus recorrió personalmente nuestras calles y plazas y como rey de los corazones, recibía la adoración de los mortales. En aquella carroza triunfal y bajo las especies sacramentales, nos mostraba á los que tenemos fe lo mucho que nos ama; pero hoy en la Imagen de su corazón enseña aún á los ojos de la carne la intensidad de su amor.

La *cruc* es símbolo del sacrificio, por eso en el corazón de Jesús aparece en la parte más elevada, porque esa es su honra y su nobleza y esa debe ser la de sus servidores; pero esta *cruc* que gravita y pesa sobre el corazón, se halla sostenida y aligerado su peso por la llama de *caridad*.

¡Oh que suave y ligero es todo sufrimiento con el amor de este corazón!

El que ama á Dios no sufre, porque los sufrimientos son para el que ama su felicidad.

Meditemos durante este mes de Junio sobre este corazón tal como nos le representa el arte y la piedad cristiana y salga de lo íntimo de nuestra alma este cántico de alabanza y de amor:

Corazón santo  
Tu reinarás;  
Tu nuestro encanto  
Siempre serás.

T. R. R.

## HIMNO AL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS

Aclamemos el nombre bendito  
De Jesús nuestro Rey, nuestro amor,  
Y ante el mundo á una voz repitamos  
¡Viva, viva su fiel corazón!

Con su amor por escudo, humillado,  
El demonio caerá á nuestros pies  
Y será de las plantas apoyo  
La humillada cerviz de Luzbel.

La bandera de Cristo es la nuestra;  
Ella guía á victorias sin fin;  
Prometamos luchando sin tregua  
A su sombra vivir y morir.

Hasta la hora feliz venturosa  
En que envueltos en nimbos de luz  
Alredor de su trono cantemos  
¡Santo, santo! Que viva Jesús.

F. B. UGARRIZA.

## AMBIENTE DE MADRID

Se han respirado en esta semana alientos de las musas apenadas al sentir el postrero del célebre poeta D. Gaspar Núñez de Arce.

No es ahora ocasión de hacer la crítica de sus escritos; los hombres geniales que como él atravesaron épocas tan difíciles, dejan huellas hondas de todas las sensaciones de su espíritu. La libertad por cuya conquista han corrido como locos los hombres del tiempo del ilustre finado, ha sido descrita por él de un modo magistral; toda la historia de medio siglo está reducida á esta magnífica estrofa:

«Pero hoy, ¿qué alegre canto  
entonan las musas?  
La llama del incendio  
nuestro camino alumbró.  
La libertad seguida  
de alborotadas turbas  
arrastra por el fango  
sus blancas vestiduras.»

El poeta lloraba, como todo hombre sensato, el ver que deshonrada quedaba la libertad cuando turbas de necios, barrenando su esencia, la han enmascarado con el ropaje

de la insensatez. Desde el mundo en que ya no cabe la duda, verá el cantor de *Las Harpas mudas* cuán inspirado estuvo al versificar ese pensamiento.

\*\*

La procesión del *Corpus Christi* se ha hecho en la Corte con solemnidad, aunque no tanta como en otras épocas, que quizás pasaron para no ser imitadas. Este Madrid tiene la especialidad de dar á toda función religiosa que se hace al aire libre cierto tinte de romería. No quisiera ofender la piedad de los madrileños, pero parece que la mayor parte de los que asisten á estos actos de culto externo, más que á fortalecer su espíritu religioso, van á pasar el rato con una cosa de las que sólo se ven de año en año. Tal vez me equivoque; por si acaso, que le pidan datos á un paleta que en la calle de Carretas decía: «Yo creí que esto era otra cosa; al menos, en mi pueblo se oye lo que cantan los curas; pero aquí, más que procesión es un burdel por la parte de afuera, que no deja fijarse en lo que va dentro.»

\*\*

Los amigos del orden reciben con estupefacción la noticia de los asesinatos de los reyes de Servia.

¿Dónde iremos á parar por el camino de esos crímenes?

Por grandes que sean las faltas de un hombre, ningún otro tiene derecho á cortar el hilo de su vida con el desenfado que un segador corta las cañas del trigo. Ni la Religión, ni la ciencia, ni el sentido común tienen en tan poco la vida de un ser humano, que no dejen tiempo á la justicia para que juzgue y resuelva lo más conveniente.

Los detalles que van llegando de tan sangrienta acometida, hacen creer que Servia es un reino cuya civilización está á la altura en que se encontraba España algunos años antes de venir los árabes; el soldado que mata de un tiro á una tierna doncella, que con tanto heroísmo pide no maten al autor de sus días, ese soldado está á menos altura que una fiera del desierto.

\*\*

Después de unos días, propios del mes de Abril, empieza á asomar la cabeza el verano. En los pueblos se conoce la entrada del tiempo estival, en que por los caminos y calles pasan cargas de doradas mieses, dejando caer la fecunda espiga, que aquí y allá picotean las aves.

El primer verano que viví en la Corte, creyendo que el camino de las eras era el Paseo de Recoletos, me estacioné en él, y toda la mies que ví era paja sin grano, y es que aquí todo ese artículo veraniego sólo se acarrea llevándolo en la cabeza; en los pueblos se trabaja el trigo para sacar pan; aquí se trabaja la mies para sacar sombreros que eviten las molestias de los rayos del sol.

Ahora me convenzó de la razón que le asistía al tío *Tarilo* para decir: Vengo de Madrid, y he sacao en limpio que los de pueblo *semos mu tontos*.

IGNACIO CALVO.

## Crónica

La Poesía está de luto; ha muerto un vate del Parnaso español.

Si el hombre, en el dominio de su fiera independencia, se manifiesta tal cual es al exteriorizar sus pensamientos y al practicar sus ideas, Núñez de Arce, el cantor muerto há pocos días, tenía que ser y era, indudablemente, un espíritu complejo, cuyo estudio pertenece á los psicólogos más que á los literatos.

Caliente aún el cadáver del autor de *El Vertigo*, en cuya recitación alcanzó sus triunfos más ruidosos Rafael Calvo, el escalpelo de la crítica tiene que permanecer inerte esperando que el raudo vuelo del tiempo vaya sosegando las pasiones de sus coetáneos ó deparando á éstos otro rincón en el cementerio, á fin de que, generaciones imparciales, consignen en el voluminoso libro de la historia el valor literario y real del poeta, su influjo en las costumbres, sus manifestaciones, su vida entera, el porqué de esos bruscos cambios de su espíritu, en que ora proclamaba sus amores á la independencia individual y colectiva

en todas sus manifestaciones, ora cantaba las excelencias de la doctrina de Cristo, ya votaba en las Cortes Constituyentes de 1868 la libertad religiosa con todas sus funestas consecuencias, ya maldecía á un enciclopedista francés, personificación de la anarquía de su época, exclamando:

... *Ya venciste, Voltaire. ¡Maldito seas!*

Para mi D. Gaspar Núñez de Arce era una cuerda siempre vibrante de la poesía patria, que alegraba ó entristecía según el acento de la lira que pulsara; cuerda conveniente y aun necesaria para la vida del espíritu, como el oxígeno para la vida del cuerpo; lo mismo que fué Bécquer, lo mismo que fué Campoamor, lo mismo que fué Zorrilla, el poeta de mis encantos. Habrá tenido en su vida literaria y acaso en varias manifestaciones de su vida pública, defectos, lunares, pero... ¿quién sondea el corazón humano? De todos modos, las manchas existen hasta en el sol, y en estos momentos la caridad se antepone á los ojos del cristiano.

El tributo de profundo respeto que desde estas columnas rindo á su memoria, no es, no, por absoluta afinidad en ideas, es por justicia, ante cuya santa causa siempre inclino mi cabeza.

El influjo de sus versos, magistralmente hechos, habrá sido pernicioso para algunas inteligencias que piensan solamente en lo que ven y en lo que palpan; pero su muerte es una desgracia que todos debemos llorar.

La traidora enfermedad que le ha segado la existencia terrena no le ha consentido dar ó causar al mundo su postrer y más sublime poema: la reconciliación con Dios y con su Iglesia; sin embargo, el gran espíritu que poseía, se habrá elevado hacia el cielo en esos terribles y últimos momentos, y tal vez haya dormido en la tierra para despertar en la gloria.

Descanse en paz.

... y llegó y pasó la festividad del *Santísimo Corpus Christi*, síntesis la más grande y hermosa del amor de Dios hacia el hombre, como llegan y pasan las dichas de este mundo, como pasa la golondrina rozando con sus alas y su pico las tranquilas aguas del cristalino lago: al vuelo.

Yo no sé escribir acerca del amor, ni Divino ni terreno; lo siento únicamente, cual siento al delinquir gravitar enorme peso sobre mi conciencia, cual siento indescriptible alegría al practicar el bien; por eso, seco mi tosca pluma y dejo que el alma en raudo vuelo se eleve por ignotas regiones hasta llegar al Trono augusto é incomparable del Creador. Esto hacía el jueves último al presenciar la procesión del Santísimo Sacramento: transportarme en alas de mi *Fé*, meditar acerca de la solemnidad del día, tal vez por muchos mancillado, pensar en la Ciudad de los Papas y de los Césares, en *aquella* Roma museo perenne del arte, en *aquella* magnífica procesión descrita magistralmente por inimitable pluma, y en alas también de mi ardiente fantasía, parecíame presenciarla, ver al Romano Pontífice abrazado á la Custodia Santa que, rodeada de invisible legión de ángeles, proclamaban en armoniosos y purísimas voces *urbi et orbe* la gloria de Dios y pedían para todos al Omnipotente, bendiciones, gracias, misericordia.

Para describir la fiesta clásica española, los toros, hace falta un cuadro de vivos colores, que reciba la luz zenital y meridiana y encerrarlo en un marco de alegría indescriptible; pero este picaro junio, con sus tristezas, y sus lloros, nos impide de continuo ver el sol, acumulando también tristezas en nuestra alma.

Yo no gozo del *privilegio* de ciertos y determinados entusiasmos; presencio una corrida de toros como podía oír cantar á un ciego al son de una templada guitarra coplas populares, faltas, las más veces, de moral, corrección, belleza y sentimiento; y de ahí, que en sólo dos líneas y plagiando célebre frase de castizo escritor, describa la corrida de novillos, verificada en el circo de esta Ciudad en la tarde del próximo pasado jueves, diciendo:

«En un ¡phs! misericordioso puede cifrarse la impresión producida por tanta lucha, con tanta falta de arte y hasta de sentido común.»

GREGORIO CARRASCO.

## Ir por lana y volver trasquilado

(HECHO HISTÓRICO)

La villa de Brutópolis es un pueblo como todos los demás de ambas Castillas: casas de tierra en su mayoría, calles anchas y sucias, viejo templo parroquial, cielo alegre, aires puros, alimentos sanos, rusticidad en las costumbres, diversiones primitivas, muchos pastos y... poco dinero en la bolsa.

Y ¿qué hemos de decir de los habitantes? Que son gente trabajadora, de buen fondo, campechanos y francos, aunque bastante brutos: sus distracciones favoritas, visitar la taberna individualmente y las bodegas reunidos en cuadrillas los días festivos; echar una partidita de bolos en la Plaza, amenizada por la indispensable bota de vino, que corre de mano en mano hasta morir por anemia. Las mujeres de Brutópolis manejan admirablemente la tijera, y hacen girones de la honra y reputación del prójimo, reunidas en la solana las viejas y las mozas en el lavadero ó en la fuente, verdaderas academias y universidades de murmuraciones y mentiras. Con tan insignes maestros, ya pueden comprender nuestros benévotos lectores (si tenemos alguno), lo que serían los niños brutopolitanos, á poco tiempo de soltar el pecho de su madre, agarraban las piedras, y divididos en dos bandos ó kábilas, organizaban lucidas pedreás, de las cuales algunos salían con la cabeza rota, otros con un brazo partido y el que menos, con pérdida de un par de dientes y las narices hinchadas como un pimiento riojano.

Y no se diga que de todo esto tenía la culpa el bueno de D. Zenón, viejo maestro de escuela que vegetaba en el pueblo desde hacía cuarenta años; pues, como aquel *ilustre* ayuntamiento había tenido á bien suprimir del presupuesto municipal el sueldo del maestro y destinar su importe á la indispensable corrida de novillos con que se solemnizaba la fiesta de la villa, el insigne D. Zenón había colgado las disciplinas y dedicaba las horas de clase á fabricar jaulas de grillos, hacer calceta y cargar los cartuchos, de que se servía luego para matar en las orillas del monte algún conejillo ó liebre, gracias á lo cual no había llegado á morir de inanición. Para aquel excelente y pacientísimo Job, los chiquillos eran una de tantas plagas, que los modernos adelantos científicos é industriales no han podido todavía exterminar...

Pues bien; el día de San Juan del año de gracia de 1862 hizo su entrada triunfal en Brutópolis, y cabalgando en brioso burro del alguacil, el nuevo médico titular D. Severo del Valle, acreditado galeno y digno discípulo del famoso Esculapio. Como á hombre práctico y conocedor del terreno que pisaba, no le pudieron engañar las frases corteses y ofrecimientos, al parecer sinceros, que le hicieron los vecinos y vecinas: conoció que estas últimas, en cuanto tuvieran la menor ocasión, no dejarían de *despellejarle* como de costumbre y cortarle un buen terno á la medida.

Y, en verdad, que la ocasión no se hizo esperar mucho tiempo: había en el lugar un pobre muchacho en el último periodo de la tisis, al cual el médico en su primera visita auguró pocas horas de vida. En efecto, sucumbió el tísico conforme á los vaticinios del doctor, y el pueblo empezó á dudar de la capacidad científica del galeno, el cual había tenido la desgracia de no aprender en la Universidad el método de *resucitar un cadáver y echar pulmon nuevo* á un tuberculoso, como se echan mediasuevas á unos zapatos.

Descollaba entre todos sus convecinos por su lengua viperina y peor intención que un toro de Miura. una anciana señora, que vivía desahogadamente con el producto de sus rentas, y no tenía otra cosa que hacer que ocuparse de vidas ajenas y saber cuentos y chismes, á cuyo efecto había organizado un servicio completo de espionaje con algunas viejas comadres de la vecindad, á quienes pagaba sus *chismosos* servicios con sendos jarros de vino, algunas raeduras de tocino y no pocos puñados de garbanzos. No sabemos con qué fundamento, pero es la cierto que se corría por el lugar la voz de que doña Genara (que así se llamaba nuestra heroína), rendía constante adoración al dios Bacó y se *subía con frecuencia á la parra*, gracias al influjo de los espíritus alcohólicos... D. Severo, á fuer de per-

sona bien educada, no podía por menos de ofrecer sus respetos á la insigne doña Genara, *cacique-hembra* y señora feudal de la villa de Brutópolis. Y en efecto, apenas sacudido el polvo del camino é instalado en la posada, se puso *más majo que un chorizo* y se encaminó á la morada de doña Genara. Recibióle ésta (que acababa de *matar el gusanillo*) con el mayor afecto; hablaron de las gentes, de las aguas potables, de las enfermedades más comunes, de estado de los campos, del tiempo, etcétera, hasta que la dueña de la casa, procurando adoptar un tono compasivo, dijo al doctor:

—Ay, por Dios, mi señor D. Severo, no sabe V. lo malos que son en este pueblo! ¿A que no adivina V. lo que dicen respecto á ese muchacho tísico que enterraron ayer tarde?

—Señora, ignoro lo que podrán decir.

—Pues dicen que V. lo ha matado—replicó doña Genara, mirando al médico y procurando clavarle la espada hasta la empuñadura.

Entonces el amigo D. Severo, que no tenía pelos en la lengua, echándose atrás en la butaca, llevándose el cigarro á la boca y dando una fuerte chupada, soltó con mucha calma estas terribles palabras:

—Tiene V. razón, mi señora doña Genara, en este pueblo son muy malos y no se puede creer una palabra de cuanto dicen... ¿Querrá usted creer que me han asegurado á mí muchas personas que es V. una gran borracha y que no suelta el frasco del aguardiente?...

J. S. P.

## Noticias generales

Como en los años anteriores se anuncian en el Boletín de la Diócesis de Toledo los ejercicios espirituales para el clero de la Archidiócesis; hay establecidas cuatro tandas en esta forma:

- 1.ª Entrada el 17 de Junio. Salida el 22 de Junio.
- 2.ª Entrada el 2 de Julio. Salida el 8 de Julio.
- 3.ª Entrada el 29 de Agosto. Salida el 4 de Septiembre.
- 4.ª Entrada el 11 de Septiembre. Salida el 17 de Septiembre.

A más de los sacerdotes que por obligación deben practicarlos, se admiten los que voluntariamente deseen hacerlos en cualquiera de las referidas tandas, siempre que el número no esceda de 50. El Prelado faculta á todos los Sres. Arciprestes para que autoricen la duplicación de la misa en los casos necesarios.

En el Seminario de Comillas se ha celebrado con gran solemnidad las primeras misa de sus primeros sacerdotes; dedicando un solemne triduo de grandes fiestas religiosas con tal motivo; el R. P. Carrera S.J. Rector del Seminario de Salamanca ha sido el encargado de cantar las glorias de Seminario de Comillas y de sus primeros sacerdotes.

Nosotros á la vez que felicitamos á los Superiores del Seminario y á los nuevos Presbíteros, les deseamos felices progresos en la virtud y celo por la gloria de Dios.

El Sr. Necedal ha manifestado su opinión respecto de las ligas católicas: diciendo que él se declara partidario y aconseja á todos sus amigos á que formen parte de ellas, siempre que sean para unir á los católicos dentro del terreno antiliberal, de lo contrario no prestará su apoyo; las mismas declaraciones ha hecho el Sr. Polo y el célebre escritor católico D. Adolfo Claravana.

El martes de la semana pasada hizo su entrada en Toledo el Ilmo. Sr. Obispo Auxiliar de esta Diócesis Dr. D. Isidro Badía.

Sea bienvenido y á quien ofrecemos nuestros humildes respetos.

Nuestro querido y particular amigo D. Manuel Muñoz Morales, párroco que fué de la suprimida de San Juan Bautista de Toledo, ha tomado posesión de la parroquia de Santo Tomás á la que ha sido trasladado. De todas veras le damos nuestra enhorabuena.

También felicitamos al nuevo Presbítero don Pedro Sánchez, familiar del Emmo. Sr. Cardenal Sancho por su primera misa que celebró en Toledo el día 18 de Mayo.

La *Gaceta* publica la convocatoria de premios á la virtud y al talento que ha de conceder la Real Academia de la Historia en 1904.

De esta convocatoria tomamos el siguiente párrafo que se refiere al premio á la virtud:

«La Academia conferirá un premio de 1.000 pesetas á la virtud, que será adjudicado á la persona de que, según expresa el fundador, consten más actos heroicos ó virtuosos, pudiendo cualquiera dar conocimiento de tales hechos á la Academia para que confiera el premio á su recomendado.»

«Las solicitudes deberán ser presentadas en la Secretaría de la Academia antes de las cinco de la tarde del 31 de Diciembre de 1903. en que concluirán los plazos de admisión.»

Periódicos liberales y Agencias telegráficas han llevado estos días la alarma á todas partes, con noticias graves acerca de la salud de Su Santidad.

Una vez más se está repitiendo la maniobra con que periódicamente los diarios y Agencias telegráficas sectarios tratan de llevar el desasosiego y la confusión á los espíritus.

Los católicos sabemos ya á qué atenernos acerca de esta clase de noticias, tan pronto lanzadas á la publicidad como desmentidas por los hechos.

Su Santidad sigue haciendo su vida ordinaria, trabajando mucho, concediendo numerosas audiencias, dando con ello señaladas muestras de su vigor físico.

Se ha dispuesto por el Ministerio de la Guerra que se lleve á cabo la liquidación de repatriados en la siguiente forma:

- 1.º Los individuos de tropa que directamente lo hayan solicitado por conducto de sus respectivos cuerpos.
  - 2.º Los generales, jefes y oficiales que en forma idéntica lo tengan reclamado.
  - 3.º Los herederos del interesado, y en último término los apoderados, cesionario, etc., etc.
- El ministro de Hacienda ha entregado al general Linares 1.500.000 pesetas con destino á esta liquidación.

El Rvdo. P. Martín, general de la compañía de Jesús en Roma, ha sido visitado por el mariscal Valdersee, generalísimo del ejército alemán, para comunicarle por orden del Emperador Guillermo que se ha levantado la prohibición que dicha orden religiosa tenía en la nación protestante, pudiendo por consiguiente desde ahora establecerse los Jesuitas y fundar casas en Alemania.

Felicitamos á la compañía de Jesús y en especial á nuestro paisano Rvdo. P. Martín que con su prudencia y virtud tantos triunfos consigue para el bien de la Iglesia.

Dicen de Amsterdam que inspira serios cuidados el estado de salud de la reina Guillermina.

## Noticias de la provincia

### Advertencia á nuestros abonados

Hemos recibido durante esta semana varias quejas de personas de esta capital que no han recibido el número pasado, y como la causa ha sido ajena á nuestra voluntad, esperamos nos perdonarán la falta y con el presente recibirán los números atrasados, admitiéndose además reclamaciones durante todo este mes.

Agradeceremos á los que recibiendo nuestro periódico no quieran suscribirse, que lo devuelvan á su procedencia, Santo Domingo, 3.

Desde el próximo mes de Julio se aumentará el tamaño de nuestro periódico y dejaremos de enviarle á los que no se hayan hecho suscriptores.

Tenemos el gusto de anunciar á nuestros abonados que pueden hacer el pago de suscripción á este periódico en casa de los siguientes señores corresponsales:

- Molina: R. P. Rudesindo, Escuelas Pías.  
 Brihuega: D. José Pérez, Armas, 3.  
 Cogolludo: Sr. Coadjutor de la Parroquia.  
 Sigüenza: D. Juan Francisco Correas, P. Sigüenza, 5.  
 Madrid: D. Ignacio Calvo, Lista, 31 y D. Enrique Cortés, Postas, 6, (tienda).  
 Toledo: D. Victoriano Aguado, Santa Ursula, 19.  
 Malaguilla: Sr. Cura Párroco.  
 Fuentelahiguera: Sr. Peatón de Correos.  
 Pastrana: D. Luis Marcos López,

## Vacantes

La plaza de Médico-cirujano de San Andrés del Congosto y su anejo Alcorlo, distante tres kilómetros, con la dotación de 60 pesetas de beneficencia y de ambos pueblos 210 fanegas de trigo. Las solicitudes al Sr. Alcalde hasta el 30 de Junio.

La de Veterinario de Chiloeches con muy buena retribución por ajuste, llevando consigo el cargo de inspector de carnes con 80 pesetas de retribución.

La de Veterinario de Almoguera con el cargo de inspector de carnes por lo que el Ayuntamiento pasará 90 pesetas anuales.

Durante los días 19, 20 y 21 se celebrará en el inmediato pueblo de Iriépal solemne triduo en honor del Sagrado Corazón de Jesús, y en la función principal que será el día 21, predicará D. Manuel Leal, Cura ecónomo de dicha villa.

El joven sacristán de Torrejón de Ardoz don Cayo Vela, hijo de nuestro estimado amigo D. Cayo, de Horche, ha obtenido la nota de sobresaliente en los exámenes de 6.º año de piano y 3.º de armonía, verificados en el Conservatorio de Madrid.

Reciban padre é hijo nuestra cordial enhorabuena.

Felicitemos cordialmente á nuestros buenos amigos D. Millán Pérez González y sus hijos don Jaime y D. Amalio, por los brillantes resultados obtenidos por estos dos últimos en los exámenes que recientemente han sufrido en la Facultad de Medicina de Madrid y en el Instituto general y técnico de Guadalajara, respectivamente.

El domingo próximo venidero se verificará en nuestro circo taurino una becerrada á beneficio del Batallón Infantil.

Según nuestras noticias, la fiesta promete estar muy animada.

La comunidad de Religiosas Bernardas de esta ciudad, celebró el lunes último la octava del Santísimo Sacramento, predicando nuestro querido compañero de redacción el presbítero D. Antonio Romero y Maldonado.

Durante la semana pasada hemos recibido: *La Atalaya*, diario de Santander; *El Iris de Paz*, revista quincenal de los PP. Misioneros del S. Corazón de María; *La semana Católica*, de Madrid; *La España Cristiana*, de Valencia; *El día de Toledo*, *El Corro Josefino*, de Tortosa y *El Consultor*, de esta población; con todos los cuales establecemos gustosos el cambio.

Felicitemos de todas veras á nuestros queridos amigos D. Adolfo y D. Emilio Centenera, vecinos de Alovera, agraciados en el sorteo último de la Lotería Nacional con un premio de 20.000 pesetas.

Según noticias de la prensa madrileña, la semana próxima visitará S. M. el Rey la vecina ciudad de Alcalá de Henares.

Nada se sabe aún oficialmente.

En la Tesorería de Hacienda se han recibido los libramientos de material de escuelas públicas correspondientes á los dos primeros trimestres del año actual, y á todos los partidos judiciales de la provincia.

Con objeto de realizar las prácticas reglamentarias en el Parque Aerostático, llegaron antes de ayer á esta capital varios Oficiales de Artillería y Caballería.

## Más sobre el motín de Brihuega

No obstante haber dicho ya bastante sobre este particular los periódicos caracenses, aún quedan por decir algunas cosillas y esclarecer otras del mismo asunto.

1.ª El motín fué promovido por las mocitas y no por los mozos del pueblo; estas, gritaban que no querían bailar en el Coso, para no divertir á las señoritas ni señoronas que tranquilamente las miraban, desde las casas inmediatas.

Además, cogían á los mozos por el brazo y los metían en el fuego haciéndoles participantes de su insurrección, hasta que cambió la fase del motín.

Quiso el señor alcalde hacer tres presos de los más revoltosos... y entonces, el disloque; una multitud amenazadora hizo soltar á los revoltosos.

2.ª Los 24 presos que se hicieron, no fué inmediatamente como dicen los periódicos caracenses, sino cuando ya reposados, dormían los alborotadores (y también los inocentes) en sus casas.

Ha causado gran extrañeza que los presos pertenecieran únicamente al partido silvelista, siendo los alborotadores también los del partido liberal y de todos los colores.

Después de estos disturbios han sido apresados diez individuos más del motín. (1)

Las personas sensatas defienden á las autoridades y sobre todo al Sr. Alcalde que no hizo nada por despotismo; pues si bien ordenó el traslado del baile al Coso, fué porque el Prado de las Eras estaba convertido en una balsa de agua, y porque además hacía un frío muy grande.

Han sido muy censurados en esta villa los versos de *Flores y Abejas* titulados *Un alcalde descuartante*, de los cuales no ha sido autor ningún poeta de Brihuega como se creía.

Entre otras noticias, diremos que cuestionando en el Prado de las Eras el dependiente de este Municipio D. Angel Campos con un mozo de esta villa, fué agredido por este último, recibiendo golpes que le dejaron bastante ensangrentado.—*El Corresponsal*.

## Mercado de ayer

Han regido los precios siguientes:

Trigo á 45 y 46 reales fanega.

Cebada á 27 y 28 id. id.

Avena á 19 id. id.

Patatas á 1'25 y 1'75 pesetas arroba.

Huevos á 1 peseta y 1'15 docena.

(1) Debemos advertir, que cuando esto salga en el periódico, casi todos habrán sido puestos en libertad, aunque algunos con fianzas.

## SE VENDE

Un par de mulas jóvenes y de buenas condiciones, acostumbradas á toda clase de trabajos.

Dará razón el Veterinario de Horche don Nicasio del Rey.

## SECCIÓN RECREATIVA

## CUENTA CHISTOSA

He aquí la que presentó un pintor que había hecho algunos reparos en la iglesia de un pueblo de Andalucía:

1.º Por corregir las tablas de la ley.....	10 pts.
2.º Por poner cola nueva al gallo de San Pedro y retocarle la cresta...	6 »
3.º Por sujetar al mal ladrón.....	8 »
4.º Por limpiar á la criada de Caifás y lavarla la cara.....	3 »
5.º Por renovar el cielo, añadir dos estrellas y limpiar la luna.....	24 »
6.º Por poner polainas al hijo de Toviás y una correa en el saco de viaje.....	28 »
7.º Por limpiar las orejas al burro de Balaán y volverle á herrar.....	11 »
8.º Por embrear el arca de Noé...	40 »

Total..... 130 »

Recibi,  
LUCAS GÓMEZ.

## Indicador Religioso

Día 18.—San Marco y Marcelino, mártir. En Santiago (iglesia del Hospital), continúa la novena de San Antonio de Padua á las cinco de la tarde.

Día 19.—*El Sagrado Corazón de Jesús*. En Santiago continúa la novena de San Antonio á la misma hora.

En San Gil misa cantada á las nueve. En el Carmen misa solemne á las nueve, predicando un P. Franciscano, y por la tarde, á las cinco y media, novena.

En las Carmelitas de Arriba, á las diez, misa solemne con S. D. M. manifiesto, predicando el R. P. José Alarcón, de las Escuelas Pías de Madrid. Por la tarde, á las seis, empieza la novena al Sagrado Corazón y continúa en los días sucesivos á la misma hora, predicando todas las tardes el mismo P. Alarcón.

Durante todo el día estará S. D. M. manifiesto. Día 20.—San Silverio, papa.

En San Nicolás empieza la novena del Sagrado Corazón de Jesús á las seis de la tarde, predicando todos los días el R. P. Felipe Gómez Sedano, de las Escuelas Pías de Alcalá de Henares. Todos los días de novena se celebrará á las ocho y media misa por la intención de los que costean la función.

Día 21.—† Domingo.—El Purísimo Corazón de María.

Continúan las novenas del Corazón de Jesús en San Nicolás y en las Carmelitas de Arriba á las seis.

En Santiago, á las diez, misa solemne de San Antonio, predicando el Sr. Cura Párroco, y por la tarde la procesión del Santo á las siete.

En el Carmen la comunión de la V. O. T. después de la misa conventual y los ejercicios á las nueve.

Día 22.—San Paulino, obispo.

En Santiago (iglesia del Hospital), empieza el novenario al Sagrado Corazón de Jesús á las seis de la tarde, predicando todos los días de la novena el señor Cura párroco.

Día 23.—San Zenón y San Félix.

Día 24.—La Natividad de San Juan Bautista.

Guadalajara: 1903.—Imp. de E. BURGOS.

# Establecimiento Tipográfico

DE

## HENRIQUE BURGOS

En esta casa se hacen cuantos trabajos se relacionan con el arte tipográfico, como tarjetas, recordatorios, esquelas de defunción, etc., etc., todo á precios económicos.

LA LIBERTY.—Mayor baja, 69.—GUADALAJARA